

Beschluss des Landrats vom 22.10.2020

Nr. 563

1. Begrüssung, Mitteilungen 2020

2019/800; Protokoll: ps

Landratspräsident **Heinz Lerf** (FDP) begrüsst alle Anwesenden zur Sitzung.

Corona-Regeln

Aufgrund der neuen Vorgaben des Bundesrats gilt auch hier im Haus eine generelle Maskentrage-Pflicht. Die Maske darf nur am Sitzplatz im provisorischen Landratssaal und am Sitzplatz im Fraktionsraum abgelegt werden. Sobald man aufsteht, ist die Maske wieder zu tragen. Zu vermeiden sind Menschenansammlungen im hinteren Bereich des Saals und im Foyer.

Anträge zum Aufgaben- und Finanzplan

Die Vorlage zum Aufgaben- und Finanzplan 2021-2024 wird am 16./17. Dezember 2020 im Landrat beraten. Budget- und AFP-Anträge sind laut § 79a der Geschäftsordnung des Landrats spätestens an der ersten November-Landratssitzung einzureichen, das heisst: am 5. November 2020 – und zwar wie immer bis 15 Minuten nach Sitzungsbeginn. Das Formular zum Einreichen dieser Budget- und AFP-Anträge ist auf der Landrats-Homepage unter «Diverses > Unterlagen» veröffentlicht, wo auch die üblichen Vorstossformulare zu finden sind. Zudem wurden diese bereits per E-Mail zugestellt.

Interparlamentarische Konferenz

Die diesjährige Informations- und Netzwerktagung der Interparlamentarischen Konferenz der Nordwestschweiz (IPK), die morgen in Basel zum Thema «Demografie» hätte stattfinden sollen, ist kurzfristig abgesagt worden. Über einen allfälligen Nachholtermin wird informiert.

Jahresversammlung der SGP

Die diesjährige Jahresversammlung der Schweizerischen Gesellschaft für Parlamentsfragen (SGP) findet am Samstag, 7. November 2020 im Rathaus Bern statt. Das Thema ist «Was müssen die Parlamente jetzt an die Hand nehmen, um für eine nächste ausserordentliche Lage gewappnet zu sein?». Die Einladung steht in der Mobilen Sitzungsvorbereitung zur Verfügung; Anmeldeschluss ist Sonntag, der 25. Oktober 2020.

Parlamentarische Gruppe Kultur

Noch bis am 10. November 2020 kann man sich anmelden für den nächsten Anlass der Parlamentarischen Gruppe Kultur. Er findet am Dienstag, 17. November 2020 statt – sofern er stattfinden kann. Auf dem Programm stehen eine Führung im Museum Laufental, wo eine Ausstellung zum Kantonswechsel 1994 läuft, sowie die Besichtigung der barocken Katharinen-Kirche in Laufen und ein abschliessender Apéro. Die Einladung ist in der Mobilen Sitzungsvorbereitung abgelegt.

FC Landrat

Der FC Landrat hat seine Spielsaison letzten Freitag mit einem Match gegen die vereinigten Veteranen des FC Oberdorf und des FC Bubendorf abgeschlossen. Das Landrats-Team hat dabei ein 2:2-Unentschieden herausgeholt und ist inzwischen seit 14 Monaten ungeschlagen. Der FC Landrat ist die richtige Mannschaft, wenn jemand ein Fussballspiel mit Herz sehen möchte.



Als nächstes folgt nun noch die Generalversammlung des FC Landrat am Montag, 2. November 2020 um 18.30 Uhr im Clubrestaurant des Sportplatzes Im Brüel in Allschwil. Alle Landrätinnen und Landräte, egal ob FC-Landrat-Mitglied oder nicht, sind herzlich eingeladen. Anmeldungen nimmt der Präsident Andreas Bammatter entgegen.

Standesinitiative Finanzierung UKBB

Der Landrat hat im November 2018 die Standesinitiative «Kostendeckende Finanzierung des Universitäts-Kinderspitals beider Basel» verabschiedet. Nun ist die Initiative in Bern in beiden Räten beraten worden, und sowohl der National- als auch der Ständerat haben beschlossen, der Standesinitiative nicht Folge zu leisten. Das hat aber einen erfreulichen Grund, denn die ständerätliche Kommission für soziale Sicherheit und Gesundheit hat das Anliegen aufgenommen und eine eigene Motion «Kostendeckende Finanzierung der Kinderspitäler bei effizient erbrachten Leistungen» eingereicht, die auch von der Schwesterkommission im Nationalrat unterstützt wird. Der Bundesrat hat unterdessen zu dieser Motion Stellung genommen und beantragt ihre Annahme, weil er den Handlungsbedarf anerkennt. Es ist also erfreulicherweise Bewegung in die Sache gekommen.

Wechsel im Fraktionspräsidium

Klaus Kirchmayr wird als Präsident der Grünen/EVP-Fraktion auf Ende März 2021 zurücktreten. Am 1. April übernimmt Stephan Ackermann seine Nachfolge als Fraktionspräsident. Herzliche Gratulation. [Applaus]

Glückwünsche

Herzlichen Glückwunsch nachträglich an Roman Brunner für einen runden Geburtstag: Er ist am 13. Oktober 2020 vierzig geworden! – Und alles Gute zum Geburtstag kann heute gleich zwei Ratsmitgliedern gewünscht werden, nämlich Désirée Jaun und Reto Tschudin. Alles Gute! [Applaus]

Dispens von den Landratssitzungen

Anna-Tina Groelly hat mitgeteilt, dass nach den Herbstferien ihr Mutterschaftsurlaub begonnen habe und sie sich deshalb für die kommenden Monate für alle Landratssitzungen abmelde. Voraussichtlich könne sie ab März 2021 wieder an den Sitzungen teilnehmen. Laut § 5 der Geschäftsordnung ist der Landrat zuständig, Dispense für mehr als drei Monate zu erteilen. Spricht sich jemand gegen die Erteilung einer Dispens an Anna-Tina Groelly bis nächsten März aus? – Das ist nicht der Fall.

://: Anna-Tina Groelly wird, gestützt auf § 5 der Geschäftsordnung, von der Teilnahme an den Landrats- und Kommissionssitzungen bis März 2021 dispensiert.

Entschuldigungen

Entschuldigt sind für den ganzen Tag Anna-Tina Groelly, Andi Trüssel und Andrea Kaufmann. Für den Vormittag entschuldigt ist Dominique Erhart und für den Nachmittag Marc Schinzel.

Begrüssung von Zuschauerinnen und Zuschauern

Landratspräsident **Heinz Lerf** (FDP) begrüsst um 15:50 Uhr eine Delegation der Kantone Jura und des Kantons Basel-Stadt mit folgenden Worten:

«Ich begrüsse nun ganz herzlich Gäste in unserem provisorischen Ratssaal. Zu Besuch sind heute das Ratsbüro des Grossen Rats des Kantons Basel-Stadt unter der Leitung von Statthalter David



Jenny (Grossratspräsidentin Salome Hofer wird später noch dazu stossen) – herzlich willkommen auf diesem extraterritorialen Stück Baselbiet in Eurem Congress Center! Ebenfalls begrüsst sei das Büro des jurassischen Parlaments unter der Leitung von Präsident Eric Dobler. Soyez les bienvenus à la séance du «Landrat», le parlement cantonal de Bâle-Campagne. C'est un grand honneur et un plaisir pour moi de vous accueillir ici aujourd'hui. Die beiden Büros der Nachbarparlamente und unsere Geschäftsleitung treffen sich anschliessend an die Landratssitzung zu einer der regelmässigen, alle anderthalb Jahre stattfindenden Sitzungen, diesmal im FHNW-Campus in Muttenz, also auf Baselbieter Boden. Ich freue mich, dass die Gäste der Einladung gefolgt sind, und wünsche ihnen nun viel Vergnügen beim Verfolgen der restlichen Landratssitzung. Aus gegebenem Anlass soll die letzte Dreiviertelstunde der Landratssitzung mit Hochdeutsch als Verhandlungssprache stattfinden.» [Beifall]